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especial genéricos

“Cuanto mayor es la 
penetración del genérico, 
más eficiente es el gasto 
farmacéutico de ese país”
Sandoz, la diviSión de medicamentoS genéricoS 
del grupo novartiS, eSpecialiSta en el 
deSarrollo, producción y comercialización 
de medicamentoS genéricoS y bioSimilareS, 
inició Su actividad en eSpaña en 1924. a día de 
hoy, la compañía ha conSeguido SituarSe como 
un laboratorio con gran notoriedad entre 
farmacéuticoS y médicoS.

La actividad en nuestro país de Sandoz se inició en 1924. 
En sus orígenes, estaba dedicada a la producción de 
químicos y fármacos hasta que evoluciona, ya en 1939, a 
actividades propias de la industria farmacéutica. En 1941 

comenzó la actividad de la primera planta de producción en Es-
paña. Desde que en 1998 empezara la producción y comercializa-
ción de medicamentos genéricos, Sandoz ha conseguido situarse 
como un laboratorio con gran notoriedad entre farmacéuticos 
y médicos. Conversamos con  Joaquín Rodrigo Poch, Director 
General de Sandoz Farmacéutica sobre la actualidad del sector, y 
sobre el pasado, presente y futuro de la compañía.

Sandoz en España
En nuestro país Sandoz está compuesta por dos divisiones, Sandoz 
Farmacéutica con sede en Madrid y Sandoz Industrial Products, 
con sede en Barcelona.  Actualmente posee un amplio vademécum 
de medicamentos de alta calidad a precios asequibles compuesto 
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Joaquín RodRigo Poch, diRectoR geneRal de Sandoz FaRmacéutica 



por más de 1.100 moléculas. “Sandoz es la 
segunda mayor compañía de genéricos en 
el mundo, con aproximadamente 26.500 
empleados en más 160 países y la primera 
en Europa. Ocupa la primera posición global 
en Biosimilares y en medicamentos genéricos 
inyectables, oftalmológicos, dermatológicos 
y antibióticos, y cuenta con  una fuerte posi-
ción en áreas terapéuticas como cardiovas-
cular, metabolismo, sistema nervioso central, 
dolor, gastrointestinal, respiratorio y terapias 
hormonales”, comenta Rodrigo Poch.
Casi la mitad de la cartera de productos de 
Sandoz está compuesta de medicamentos 
genéricos complejos, que se definen como 
aquellos medicamentos que por su compleja 
forma farmacéutica requieren de un proceso 
de desarrollo, registro y producción más 
complejo que el resto de genéricos. “Sandoz 
es además pionera y líder en el mercado de 
Biosimilares. Fuimos el primer laboratorio en 
comercializar un medicamento Biosimilar. 
Desde 2006, tenemos Omnitrope®, hormona de 
crecimiento, y en 2009, presentamos la primera 
eritropoyetina alfa biosimilar, con el nombre 
de Binocrit® y también filgrastim biosimilar, 
Zarzio®, un factor estimulante de Crecimiento 
de Colonias de Granulocitos (G-CSF), el segundo 
G-CSF autorizado por procedimiento biosimilar. 
En España Sandoz lidera el mercado y comercia-
liza actualmente los 3 biosimilares mencionados 
anteriormente”, asegura su director general. 
Muestra de ello se refleja en lo que invierte 
la compañía en el desarrollo de productos. 
En 2013 la empresa invirtió 800 millones de 
dólares en ello, lo que representa el 9% de las 
ventas netas.

Buenos resultados
El año que acabamos de dejar atrás ha sido 
bueno para Sandoz España. En 2014 la 
compañía se ha consolidado como uno de 

tos de calidad a precios asequibles que contri-
buyan a mantener la sostenibilidad del sistema. 
“El año 2015 se presenta como un año cargado 
de grandes retos, y al mismo tiempo, representa 
una gran oportunidad para seguir trabajando 
en todos los ámbitos de la salud. Como actores 
comprometidos del sistema sanitario, queremos 
participar de forma activa en la consolidación 
de un modelo de salud referente en el mundo”.

“QueRemos contRibuiR a definiR la faRmacia 
del futuRo como un centRo esPecializado en 

el cuidado de la salud y el bienestaR 
de los ciudadanos”

los referentes del sector, tanto en el terreno 
de los medicamentos genéricos como en 
el de los Biosimilares. “Como división de 
genéricos del grupo Novartis, nos sentimos 
muy orgullosos de nuestra contribución al 
grupo en España, que lidera el ranking de 
laboratorios en nuestro país”.
Para 2015 la compañía se ha propuesto como  
objetivo  seguir proporcionando medicamen-
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Para la compañía las boticas son muy importantes. “Este año 
seguiremos apoyando a la farmacia española de manera activa, 
innovando con nuestra cartera de Servicios, de hecho, es uno de los 
objetivos que tenemos en nuestra compañía. Queremos contribuir 
a definir la farmacia del futuro como un centro especializado en el 
cuidado de la salud y el bienestar de los ciudadanos, un espacio que 
se posiciona como respuesta a los nuevos retos que tiene la sociedad 
moderna con respecto a la salud, y a los que se puede dar respuesta 
desde la oficina de farmacia”, asegura el director general.

Genéricos, un mercado muy importante
Según los datos del último informe Anual sobre la Evolución de 
los Medicamentos Genéricos en España publicado por AESEG e 
IMS Health, la cuota de los medicamentos genéricos en nuestro 
país representa todavía la mitad en relación a nuestros países 
vecinos del entorno europeo. A lo lago de estos últimos años 
el sector ha sufrido varios recortes estimulando, entre muchas 
otras cosas, que el precio de los fármacos haya caído y a su vez 
provocando una desaceleración en la penetración de genéricos 
en el mercado. En opinión del director general de Sandoz esta 
desaceleración viene marcada por “por la ausencia de mayores 
medidas de apoyo al genérico. Cuanto mayor es la penetración del 
genérico, más eficiente es el gasto farmacéutico de ese país”. Una 
situación que debe cambiar. “Este sector necesita ya un respaldo y 
un apoyo si queremos asegurar el mantenimiento de la industria y 
las inversiones de las farmacéuticas en España. Además de frenar la 
erosión del precio, sería bueno establecer medidas para potenciar 
la introducción del genérico y posibilitar que alcance un volumen 
mínimo a partir del cual podamos competir en igualdad de condi-
ciones con el medicamento de referencia, como por ejemplo una 
diferenciación de precio entre el medicamento de referencia y el 
genérico en los primeros meses de pérdida de patente de la misma”.
En opinión del directivo  por el bien del futuro del genérico en España 
“debemos seguir trabajando en pro de aumentar la cuota de medica-
mentos genéricos. España sigue teniendo una penetración muy baja de 
genéricos con respecta a Europa, donde se alcanza de media un 60%. En 
este sentido, estamos convencidos de que España debe seguir impulsan-
do mayores medidas para incrementar la penetración de los genéricos”.
Finalmente al ser cuestionado por las subastas de medicamentos 
el director general es claro. “Lo más importante para nosotros es 
garantizar, en la medida de nuestras posibilidades, la igualdad 
de oportunidades para los pacientes y el acceso a medicamentos 
de calidad. Creemos que la filosofía de las subastas no sigue estos 
criterios”. +

 “este sectoR necesita ya 
un ResPaldo y un aPoyo 

si QueRemos aseguRaR el 
mantenimiento de la industRia 

y las inveRsiones de las 
faRmacéuticas en esPaña”


